



Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2813

06 / 11 / 2024

- 1 **EL BLOQUEO EVISTA Y LA MUERTE DEL M.A.S. COINCIDIENDO CON EL DÍA DE DIFUNTOS**
- 2 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)
De: MASAS, P.O.R. - Argentina, No 467
DECLARACIÓN AL TERCER ENCUENTRO LEON TROTSKY
- 3 **LA CAÍDA DEL "MOVIMIENTO AL SOCIALISMO" Y EL FUTURO DE LA BUROCRACIA SINDICAL**
- 4 **SOBRE LA MUERTE POLÍTICA DEL "MOVIMIENTO AL SOCIALISMO"**
- 5 **LA CRISIS ECONÓMICA EMPUJA A LA POBLACIÓN NUEVAMENTE A LAS CALLES**
- 6 **LA BURGUESÍA OLFA TEA EL PELIGRO**
- 7 **Hacia el Congreso de la F.S.T.M.B. convocado para diciembre**
 - **PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS**
 - **RETORNAR A LA HISTÓRICA POLÍTICA REVOLUCIONARIA DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA**
- 8 **Notas laborales y sindicales:**
 - **Maestros de Chuquisaca se movilizan en contra del aumento de los precios y repudian la lucha intermasista**
 - **Confederación de Fabriles se declara en contra de los bloqueos y conmina al gobierno a hacer respetar la constitución**
 - **Lustrabotas explican que por el incremento de los costos de la canasta familiar se ven obligados a subir el precio de la lustrada**
 - **Trabajadores fabriles de Santa Cruz protestan en la jefatura de trabajo**
 - **Asamblea de trabajadores de "CEMENTOS VIACHA" no llega a instalarse y la crisis de representatividad sindical continúa.**
- 9 **De: EL ESMERIL No. 153. 04 /11 /24**

Para acabar con la politiquería de masistas y oposición
¡LA CLASE OBRERA DEBE HACER POLÍTICA Y TOMAR EL PODER!

 - **Protesta de trabajadores de CHINA STATE, liderados por el campamento Sapoco, logra pago de salarios**
 - **RICO - IOL: Sindicato continua en lucha por pago de primas, respeto al fuero sindical y rechazo al acoso laboral**
- 10 **CABILDO DE COCHABAMBA CONVOCADO POR LA CAMARA DE INDUSTRIA Y EL COMITÉ CIVICO, CONCLUYÓ COMO MANIOBRA ELECTORAL DEL MANFREDISMO INTERESADO EN PRESENTARSE COMO DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL PUEBLO**
- 11 **Desde Potosí:**

DERROTA DE LA SUPUESTA OPOSICIÓN ANTE EL M.A.S. EN LAS ELECCIONES DE LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DEL MAGISTERIO POTOSINO
- 12 **A 45 AÑOS DE LA MASACRE DE TODOS SANTOS**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2813

06 / 11 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

EL BLOQUEO EVISTA Y LA MUERTE DEL M.A.S. COINCIDIENDO CON EL DÍA DE DIFUNTOS

La liberación de las naciones indígenas oprimidas por siglos durante la colonia y luego en la república por la burguesía blanciode, no se dará por el reformismo indigenista infectado del posmodernismo burgués, respetuoso del capitalismo. La opresión sobre las naciones originarias sólo podrá ser resuelto por el gobierno obrero, campesino y de las grandes mayorías de las clases medias empobrecidas, políticamente dirigido por el proletariado, sin burgueses vende-patrias.

Evo Morales no acaba de convencerse que es un cadáver político.

Inducido por los "izquierdistas" pequeño-burgueses oportunistas que lo rodearon y adularon para medrar del Poder (incluido su ministro estrella, Luis Arce Catacora), cree que todavía puede seguir con el engaño de que es la expresión de las ansias de liberación de los pueblos originarios y de los intereses del pueblo oprimido. En su paranoico delirio de grandeza se declara el salvador de Bolivia, capaz de resolver la crisis económica y estar perseguido por el imperialismo y sus agentes internos.

La crisis es producto de la política rentista y proimperialista de la burguesía. Los gobiernos neoliberales y los masitas, han llevado a la quiebra del Estado. Los primeros enajenando las empresas estratégicas del Estado a manos de las transnacionales imperialistas ("capitalización" del gonismo); los segundos dilapidando los recursos de la renta por el saqueo de las reservas de gas

natural boliviano por estas "socias y no patronas", sin ninguna previsión a futuro de que las reservas de gas que exportaron al Brasil y la Argentina se acabarían algún día.

Ciego por su demencial autoconvencimiento de que es el caudillo indiscutido y amado por las grandes mayorías campesinas indígenas e "interculturales" (indígenas ciudadanos cultural-mente mestizos), ha jugado todas las fuerzas de que aún dispone acabando de cavar su tumba con su bloqueo antipopular, en el empeño de imponer su candidatura para las elecciones del próximo año y hundir al gobierno de Arce Catacora.

Junto a Evo muere el MAS. La ilusión sobre que un indigena en el gobierno después de más de 500 años de opresión era la liberación de las naciones originarias, se agotó, y el k'ara, Arce Catacora, no puede sustituir a Evo Morales en ese papel.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

Internacional

Artículos del CERC**Declaración al 3° Encuentro León Trotsky**

Asistimos a una agravamiento de la crisis internacional. La guerra comercial desemboca en guerras bélicas que amenazan con desencadenar una tercera guerra mundial. EEUU y la OTAN han declarado la guerra a Rusia y a China, y vienen utilizando a Ucrania como carne de cañón para intervenir sobre Rusia. En Oriente Medio buscan expandir la presencia militar de Israel masacrando al pueblo palestino y el objetivo principal es desarmar y aplastar a Irán. El agravamiento de la crisis mundial del capitalismo pone de relieve el problema de la dirección revolucionaria.

El proceso de degeneración de la III Internacional que culminó en el ascenso de Hitler al poder en Alemania en 1933 muestra lo históricamente necesario e impostergable de la decisión de fundar la IV Internacional por León Trotsky en 1938. Este único hecho, de rescatar de la burocracia restauracionista el legado de la Revolución Rusa, sus principios programáticos y su método histórico le valdría el reconocimiento del proletariado internacional a León Trotsky, pero su vida y obra exceden con creces este acontecimiento.

La estructuración de una camarilla burocrática, detentadora de los destinos del Partido Comunista de la URSS y con ello los destinos del Estado Obrero y el resto de la vanguardia revolucionaria mundial, comienza con la propia Revolución Rusa de 1917. Si bien el período inicial es lento, atomizado y subrepticio, las bases objetivas para su fisonomización durante los últimos años en vida de Lenin, están presentes desde la Revolución de Octubre.

León Trotsky no fue un elemento pasivo en este proceso. Muy tempranamente organizó las vías para responder tanto a la burocratización del Partido Bolchevique como a la degeneración del Estado Obrero ruso. Colocó toda su predisposición militante, su experiencia política, su claridad programática, su lucidez teórica, su notable capacidad de previsión y el total de sus energías a una valiente y obstinada lucha por salvar la revolución mundial. Comprendió que esa lucha tenía una perspectiva histórica y era expresión de fuerzas objetivas en pugna, dos clases chocando por imponerse, como fenómeno inherente al período de transición del capitalismo al socialismo. El Partido, el Estado y, con ello, la Revolución en un todo, no podía permanecer ajeno a esas presiones.

El Programa de Transición, como continuidad de los primeros cuatro congresos de la Internacional Comunista, y como síntesis de la nueva Internacional no vaticinaba un escenario allanado, libre de obstáculos y problemas, sino todo lo contrario. Sentencia el avanzado grado de la crisis histórica de dirección del proletariado y cómo las condiciones objetivas para la revolución no solo están maduras, sino que comenzaban a pudrirse. Es decir, Trotsky plan-

tea, desde el inicio, el enorme problema que tendrían por delante los militantes de la IV Internacional, no solo por la inviabilidad de la anquilosada y contrarrevolucionaria III Internacional, sino por la crisis agónica del capitalismo y la criminal persecución de la Oposición de Izquierda por el estalinismo. Su método consistía en no engañar sino afrontar la dura realidad por delante.

Con la muerte de León Trotsky hace 84 años, les correspondió a los continuadores de esa Internacional la lucha por su consolidación, en el escenario de una guerra imperialista. A las claras está que esa dirección política no estuvo a la altura. Los autoproclamados “herederos” del enorme revolucionario, revelaron toda la inmadurez política para tarea de tal envergadura. La renuncia al programa revolucionario, su total abandono y la entronización de las vías intermedias, atajos y saltos al vacío demostraron la incomprensión que subyacía en esas organizaciones en torno a las formulaciones de León Trotsky. Inevitablemente tuvieron sus consecuencias prácticas.

Así transcurrieron los primeros años de vida de la IV Internacional, entre divisiones y unificaciones forzadas, entre nuevos agrupamientos y nuevas escisiones. Todas poseedoras de un mismo denominador común: la política de la pequeña burguesía expresándose en las filas de la vanguardia proletaria. Fue la desesperación propia de esos sectores, buscando saltarse la indispensable y lenta tarea de construcción del Partido-Programa.

Es preciso resaltar a grosso modo algunos de los disparates y volteretas realizadas por estas organizaciones. En Argentina, por caso, partiendo desde su gorilismo respecto al peronismo en la década del 40, hasta el entrismo solo algunos años después; desde su giro foquista en los sesenta y setenta, hasta su electoralismo y democratismo rampante en las décadas siguientes; todo con inocultables muestras de oportunismo y seguidismo.

Y solo por circunscribirnos a América Latina, tampoco son menores la enorme cantidad de tonterías dichas a lo largo y ancho del Continente durante los últimos años, cayendo en el más abyecto apoyo a los distintos nacionalismos burgueses, renunciando -en los hechos- a la independencia política del proletariado. Los hemos visto entusiasmándose con las oprobiosas experiencias del indigenismo masista, del PT de Lula, del socialismo del Siglo XXI, de Castillo en Perú, entre una amplísima variedad. La última muestra de esta total bancarrota política ha sido el velado o abierto apoyo a Sergio Massa en el ballotage de 2023, evidenciando su total bancarrota. Casi ninguna de las tiendas políticas que se mal reivindicaban del trotskismo escapan a esta descripción, y permanecen ocultos (o directamente inexistentes) los balances respecto a todas estas contorsiones y volteretas.

14. Masas n°467

De: Masas 467, POR-Argentina

LA CAÍDA DEL “MOVIMIENTO AL SOCIALISMO” Y EL FUTURO DE LA BUROCRACIA SINDICAL

Los trabajadores del país observan con mucha atención lo que va ocurriendo con la pelea interna masista, puesto que saben muy bien que este Partido es el sostén principal de la actual burocracia sindical (Huarachi de la COB, Quispe de la FSTMB y Segundo de la CSTFB) y que el destino de este movimiento político cambiará la hegemonía y dictadura que mantienen estos sobre las bases en los diferentes sindicatos y direcciones departamentales y nacionales. Es un hecho que los últimos acontecimientos de esta guerra a muerte entre las facciones masistas, que son expresión de su agonía mortal como fenómeno político, también se verá reflejado en la vida interna de las principales organizaciones obreras del país.

Podemos tomar el 2008 como inicio de este período nefasto de estatización de la COB y demás organizaciones de la clase media. Año en la que se suscribió un acuerdo entre Pedro Montes y Evo Morales denominado “Por la defensa de la democracia y la unidad de Bolivia”, por la que este burócrata entregó en bandeja de plata, la principal e histórica organización matriz de los trabajadores al gobierno masista. De ahí para adelante recorreremos una historia de vergüenza y llunquero (servilismo) de dirigentes degenerados hasta llegar a Juan Carlos Huarachi, quien es la expresión más grotesca de servilismo incondicional al poder gubernamental burgués del sindicalismo boliviano. Años en la que se relegó los intereses de los trabajadores a los intereses políticos coyunturales de los dueños del palacio de gobierno.

Ahora, este ordenamiento burocrático tiembla desde sus cimientos, y se avizora en un futuro inmediato, su desmoronamiento. Lo importante, en este proceso de transformaciones, es detectar las corrientes internas rebeldes que surgen al interior de los sectores afiliados a la COB. Que, si bien por ahora son minoritarias, tienden a futuro a convertirse en predominantes. Nos referimos a las voces que se amplifican día que pasa, reivindicando la Independencia Política Sindical de las organizaciones laborales. Mineros de Colquiri, Central Obrera Departamental de Chuquisaca, magisterio urbano paceño, magisterio rural paceño, campesinos de La Paz (FDUTCLP-TK), y muchos obreros de base en diferentes sindicatos y regionales del país, comparten la necesidad de que los sindicatos deban tener soberanía plena frente al poder estatal y gubernamental burgués y frente a los partidos políticos de la clase dominante.

Pero el riesgo que se corre es que, con la remoción de la camarilla burocrática, los nuevos dirigentes elegidos se vendan al gobierno que surja en las elecciones presidenciales del 2025. La existencia de una costra de la clase que se burocratiza es una enfermedad en el movimiento obrero, siempre han existido los oportunistas y traidores una vez que llegan a funciones dirigenciales. Para evitar que esto suceda, no solamente se necesita del control estricto de las bases a los nuevos dirigentes elegidos, sino que es fundamental comprender que la independencia frente al gobierno burgués sólo es posible cuando los trabajadores piensen con su propia cabeza, con su propia ideología, y no con la mentalidad burguesa de empresario, es decir, se organicen en su propio Partido que exprese los intereses generales del proletariado.

El partido político revolucionario insertado en la clase la transforma radicalmente, las vuelve consciente. Esto quiere decir que los trabajadores adquieran plena conciencia de la existencia de la lucha de clases en la sociedad, que no es otra cosa que la lucha de intereses económicos contrapuestos y antagónicos con los dueños del capital y el Estado burgués. Condiciones de explotación de la fuerza de trabajo que determina la necesidad de tener organizaciones de defensa de la clase que son los sindicatos. Pero también tener presente en todo momento de su lucha que tienen un objetivo político histórico de gobierno propio y de sociedad, que es la socialista. Sólo de esta manera, con cuadros obreros formados políticamente en función de dirigentes, será una realidad y se garantizará que los sindicatos y las organizaciones matrices ejerzan plenamente y sin traicionar, la Independencia Sindical.

Una vez que los explotados hayan superado políticamente al MAS, se abre la posibilidad de que la clase obrera retome la independencia sindical de sus organizaciones, y por lo tanto, avance en su propósito de retornar a la práctica del Sindicalismo Revolucionario. Es decir, a volverse a fundir con su ideología revolucionaria de clase.

SOBRE LA MUERTE POLÍTICA DEL “MOVIMIENTO AL SOCIALISMO”

Presenciamos el capítulo final del ciclo político del MAS como fenómeno que ilusionó y arrastró a las amplias masas oprimidas del país, y que ahora, con el bloqueo de caminos evista y la profundización de la crisis económica, vemos caer de manera catastrófica al pedófilo compulsivo Evo Morales y al “mago de las finanzas”, Luis Arce. Las capas más bajas y pobres de la población, que fueron la base social y electoral del MAS, ya no se comprometen con ninguna de las partes, muchos señalan que el MAS debería desaparecer junto a sus líderes porque bastante daño ya le ha hecho al país. Este escenario de pérdida de credibilidad de las masas hacia Evo ya se hizo patente en la crisis política del 2019; su agónico retorno fue por el rechazo popular al gobierno de la vieja derecha de Añez.

Hoy en día, por el enojo ante las consecuencias del bloqueo de caminos, los trabajadores de base, el ciudadano de los barrios marginales, las caseritas de los mercados, las mayorías empobrecidas del país, piden la cabeza de Evo Morales, pero sin ninguna esperanza en que Luis Arce pueda resolver la crisis económica.

Guillermo Lora no se equivocó cuando, hace década y media, y meses antes que jure el primer presidente indígena, sentenció que el destino del MAS sería acabar hundido en la corrupción de la politiquería burguesa y la guerra interna entre militantes por la bolsa del Estado. El Movimiento al Socialismo no es un partido político, carece de un programa político revolucionario, es respetuoso del orden social burgués. Su política es reformista burguesa que nada tiene que ver con el socialismo. Es, como su nombre lo dice, un movimiento de masas campesinas y ciudadinas indígenas y mestizas de la clase media pobre, que logró cooptar a las capas dirigenciales de las organizaciones sociales que fueron a la captura del poder estatal por los beneficios que éste ofrece. En más de 18 años de gobierno dirigentes e intelectualoides de “izquierda” oportunistas, succionaron como sanguijuelas los dineros estatales.

En el aspecto económico, el llamado Modelo Económico Social Comunitario Productivo es un fracaso y una impostura que dilapidó los ingresos extraordinarios por la exportación del gas al Brasil y la Argentina sin la menor previsión hacia el futuro cuando su “socias y no patronas” agoten los

megacampos gasíferos previamente entregados a la voracidad de las transnacionales por la “capitalización” neoliberal del gringo Sánchez de Lozada y Carlos Mesa. Evo asumió el poder con su “illa” (amuleto de la suerte), puesto que, a la masiva producción y exportación de gas a Brasil y Argentina, se sumó la buena racha de los precios internacionales de este carburante. Este ingreso extraordinario concluyó con el agotamiento de los pozos. Cruda realidad que afronta el gobierno de Arce Catacora, ministro de economía durante los gobiernos de Evo Morales, que hoy paga las consecuencias de no haber invertido en la prospección de nuevos pozos. “Funcionó” cuando había plata que repartir, pero esta se acabó y volvemos a la realidad histórica de Bolivia: una economía no industrial, donde prevalece el atraso precapitalista en el campo y las ciudades. El tal modelo económico masista no transformó el patrón productivo nacional basado en el extractivismo y el rentismo, a favor de las transnacionales saqueadoras presentes en nuestra economía. Bolivia no tiene una fuente productiva industrial que genere ingresos para los bolivianos y el Estado.

En casi dos décadas, la política proburguesa del MAS, ha hecho más ricos a los ricos y más pobres a los pobres. La economía nacional terminó siendo entregada a privados. Las grandes minas en occidente a manos de las multinacionales, la agroindustria en su mayoría está bajo el control de capitales foráneos, y el oro bajo dominio de cooperativas aliadas con empresarios capitalistas chinos, brasileros, peruanos, etc. Siendo ellos los que controlan hoy los dólares que le hace falta al país, resultando los principales beneficiarios de la política proburguesa y vendepatria del MAS.

La crisis estructural del capitalismo se descarga sobre las espaldas de los trabajadores bolivianos y de sus familias por el encarecimiento de los productos de la canasta familiar. la pérdida de poder adquisitivo de los salarios de obreros e ingresos de los pequeños comerciantes; es la población la que sufre las consecuencias de la incapacidad del gobierno.

En conclusión, el indigenismo posmoderno fracasó, porque no puede resolver el carácter atrasado de nuestra economía, ni puede liberarnos del sometimiento a los intereses y voluntad de los capitales imperialistas; ni tampoco puede resolver el hambre y la miseria que campea en Bolivia.

LA CRISIS ECONÓMICA EMPUJA A LA POBLACIÓN NUEVAMENTE A LAS CALLES

La ciudad de Sucre fue nuevamente el escenario de movilizaciones de diferentes sectores contra la elevación del costo de vida.

El primer sector en movilizarse fue el magisterio urbano, que convocó a una marcha de cacerolas vacías en defensa de la canasta familiar, bajo una plataforma de lucha que exige la recuperación de los recursos naturales de manos de las transnacionales y la estatización de la banca y la agroindustria, expresando además su repudio contra la pugna intermasista que con los bloqueos agrava la crisis y le da argumentos al gobierno para justificar su incapacidad; la movilización también repudió a la vieja derecha oportunista que quiere pescar en río revuelto y sacar tajada política para trepar nuevamente al poder. Esta movilización por su contenido generó mucha simpatía en la población y logró sumar al Sindicato de Trabajadores Municipales a la marcha.

Otro sector que se movilizó fueron los transportistas que con una importante marcha exigieron al gobierno solución a la falta de diésel y que se levanten los bloqueos de los grupos evistas. En las pasadas horas, los transportistas también realizaron bloqueos en los surtidores para presionar a las autoridades a que garanticen la provisión de combustibles para poder trabajar y llevar el alimento a sus familias.

También el Comité Cívico llamó a una movilización que no tuvo convocatoria, debido a que CODEINCA ha estado de tumbo en tumbo dejándose arrastrar por los politiqueros de la vieja derecha que lo han llevado a perder la credibilidad y el papel de aglutinador que tenía en anteriores gestiones; la gota que derramó el vaso fue que en la última Asamblea de Instituciones, sin el cuórum correspondiente, se eligió un

Comité de Movilizaciones a la cabeza de consagrados opositores de la derecha, algunos de los cuáles se identifican con las ideas ultraderechistas de Milei y son enemigos declarados de las reivindicaciones de los trabajadores, por este motivo diferentes organizaciones, como la COD, manifestaron su repudio a esta dirección y se marginaron de la movilización de CODEINCA.

Por último, la dirección de la FEDJUVE, cuyos principales dirigentes están controlados por el arcismo, convocó a una marcha presionada por las bases que sufren el hambre por la elevación de los productos de la canasta familiar, pero esos mismos dirigentes se dieron modos de suspender su convocatoria, seguramente a pedido del gobierno que no quiere conflictos que desnuden su incapacidad para atender las necesidades de la población.

Este escenario muestra que los sectores agujoneados por la crisis son empujados a las calles buscando una respuesta a la terrible situación económica y una dirección capaz de guiarlos en la lucha. En este proceso es muy importante la presencia de la dirección trotskista a la cabeza del magisterio, que muestra el camino de la unidad, bajo una plataforma de lucha y levantando en alto las banderas de la independencia política y sindical frente a los politiqueros evistas, arcistas y de la vieja derecha. La situación política y económica generan un terreno fértil para el fortalecimiento de la tendencia revolucionaria que tendrá que redoblar esfuerzos para amplificar su línea y su influencia en la COD y en el departamento, pues solamente una dirección independiente podrá dirigir consecuentemente las futuras movilizaciones.

LA BURGUESÍA OLFATEA EL PELIGRO

Gato

Uno de los rasgos más destacables de la situación política, es el hecho que, a raíz de la muerte política del MAS en sus dos versiones (arcistas y evistas), los sectores populares: obreros, campesinos y clases medias empobrecidas, en su gran mayoría, ya han superado y entendido que el MAS no era el gobierno del pueblo, "de los pobres del campo y la ciudad" sino que, al igual que los neoliberales, es un gobierno de ladrones y vendepatrias o sea unos vulgares politiqueros burgueses, con careta indígena, pero con políticas antiobreras, que favorecen a los empresarios y sus "socias" transnacionales.

Ahora bien, eso ha configurado un panorama en el que las diferentes organizaciones políticas, tanto las de la nueva derecha masista como las de la vieja derecha neoliberal, sean rechazadas y estigmatizadas por los explotados como la peor lacra social, como los causantes de la crisis, como ladrones, delincuentes, politiqueros, etc. Es esta mayoría de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas la que, producto de la crisis económica y del desencanto con el masismo proburgués, cualquier momento puede explotar y arrasar con todo y como ninguna de las organizaciones políticas burguesas o pequeño-burguesas, parece poder controlar esta previsible sublevación popular, la clase dominante va moviendo sus fichas sutilmente, a través de diferentes medios. Uno de ellos es la actividad del millonario empresario boliviano Marcelo Claure, que en los medios de comunicación ha señalado que Bolivia vive un situación crítica y que si no se hace algo vamos camino a "convertirnos en una nueva Venezuela". En ese sentido ha declarado que: *"He comenzado diálogos con todos los candidatos potenciales para ofrecerles mi apoyo. Necesitamos un líder con un plan claro, y estoy comprometido a colaborar para sacar a Bolivia adelante"*. Esto quiere decir que financiará con fuertes sumas de dinero a cualquier candidato que quiera aplicar la respuesta burguesa, que es descargar

la crisis sobre los pobres: levantar la subvención a los hidrocarburos, libre mercado, privatización y puertas abiertas al capital transnacional, reducción del gasto fiscal (educación, salud, etc.) en fin, la reedición de la época neoliberal, un ajuste al estilo Milei. En realidad, no sólo es la preocupación de un "empresario patriota", sino la reacción del gran capital, que ve el peligro de la reacción de las masas explotadas, sin dirección burguesa que pueda encauzarlas, como en su momento lo hizo el MAS con Evo Morales. Situación que pone en peligro los negocios y la explotación de los recursos naturales, por parte de las transnacionales. La burguesía ve en peligro su bolsa y ante esto no puede estar tranquila, de seguro va preparando otras acciones, tampoco puede descartarse una salida militar golpista, ante la incompetencia de la derecha y el fracaso del masismo, en controlar a las masas que soportan la crisis económica y en las que se acumula el descontento, que como señalamos, puede explotar en cualquier momento.

Ante esta perspectiva es urgente que los explotados forjemos una unidad alrededor de la respuesta revolucionaria:

ANTE LA FALTA DE DOLARES, GASOLINA, DIESELY EL INCREMENTO DE LA CANASTA FAMILIAR, ESTATIZACION DE LA MINERÍA TRANSNACIONAL, DEL ORO, LA AGROINDUSTRIA Y LA BANCA PRIVADA.

LA LIBERACION DE LAS EXPORTACIONES SÓLO BENEFICIA A LOS GRANDES EXPORTADORES, MONOPOLIO DEL COMERCIO EXTERIOR.

LA SUBVENCIÓN NO SE TOCA.

QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS, NO LOS POBRES.

Si los actuales gobernantes no pueden realizar estas tareas, hagámoslo nosotros luchando por nuestro propio gobierno: EL GOBIERNO DE OBREROS CAMPESINOS Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.

**Hacia el Congreso de la FSTMB convocado para diciembre
PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA
INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS
EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y
masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS**

El movimiento minero boliviano, se encuentra sumido en una profunda crisis sindical y política; nuestras organizaciones matrices han perdido su identidad de clase y abandonado la perspectiva histórica revolucionaria del proletariado. Tanto la FSTMB, como la COB se han burocratizado al extremo de subordinar los intereses más elementales de los trabajadores mineros y del pueblo, a los intereses politiqueros de los partidos burgueses en función de gobierno (MAS y Añez).

Independencia Sindical: El sindicato históricamente ha surgido como una necesidad de los trabajadores e organizarse para defenderse de los abusos de los patrones. Las organizaciones laborales, si quieren defender los intereses obreros de manera consecuente tienen que defender celosamente su independencia frente a las autoridades y a la patronal.

Independencia política: La clase revolucionaria, para cumplir su papel de partera de la revolución, debe ser consciente de su misión histórica. La clase consciente se organiza políticamente alrededor de su propio programa, contrapuesto al programa burgués. Los obreros conscientes que actúan como vanguardia de la clase están organizados en su propio partido político revolucionario

**RETORNAR A LA HISTÓRICA POLÍTICA REVOLUCIONARIA
DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA**

El proletariado en Bolivia es la clase revolucionaria por excelencia. Bolivia es un país capitalista atrasado, parte de la economía capitalista mundial como proveedora de materias primas a cargo de poderosas empresas imperialistas. El fracaso de la burguesía vendepatria sometida al imperialismo plantea la urgencia de la necesidad de la Revolución para superar el atraso y liberar al país de la opresión imperialista. El proletariado, minoritario, tiene la fuerza suficiente para realizar sus propios objetivos incluidos los que la burguesía no ha podido cumplir. Su fuerza es producto del lugar que ocupa en el proceso de producción, es decir, en la economía. Las tareas democrático-burguesas pasan a ser parte de la revolución socialista dirigida por el proletariado. Será el gobierno de todos los explotados y oprimidos aliados de la clase obrera que actúa como dirección política del conjunto de la nación oprimida.

NUESTRO OBJETIVO:

**EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.
LA NUEVA SOCIEDAD ASENTADA EN LA PROPIEDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS
DE PRODUCCIÓN**

EL "PACTO DE UNIDAD" ES COLABORACIONISMO CLASISTA

“La FSTMB nunca irá a formar parte de los gobiernos burgueses, pues eso significaría la más franca traición a los explotados y olvidar que nuestra línea es la línea revolucionaria de la lucha de clases” (TESIS DE PULACAYO)

RESPUESTA OBRERA A LA CRISIS ECONÓMICA QUE SOPORTAMOS

¡La subvención a los carburantes no se toca! ¡Que la crisis la paguen los ricos! ¡Fuera las transnacionales chupa-sangres! ¡Estatización de toda la minería! ¡Monopolio estatal de la producción y comercialización del oro! ¡Estatización de la agroindustria del Oriente! ¡Monopolio del comercio exterior! ¡Estatización de la banca!

MAESTROS DE CHUQUISACA SE MOVILIZAN EN CONTRA DEL AUMENTO DE LOS PRECIOS Y REPUDIAN LA LUCHA INTERMASISTA

Chuquisaca, RENNO, 29 de octubre del 2024.- En la tarde de hoy los maestros urbanos de Chuquisaca salieron a marchar en las calles de Sucre, en rechazo al aumento del precio de los productos de la canasta

familiar, denuncian que el problema de los bloqueos es una pelea inútil entre los seguidores de Evo Morales y Arce Catacora.

CONFEDERACIÓN DE FABRILES SE DECLARA EN CONTRA DE LOS BLOQUEOS Y CONMINA AL GOBIERNO A HACER RESPETAR LA CONSTITUCIÓN

La Paz, RENNO 30 octubre 2024.- En una conferencia de prensa realizada en horas de la mañana, la Confederación General de Trabajadores Fabriles de Bolivia leyó un comunicado en el que denuncia los efectos económicos de los bloqueos para la población boliviana y los trabajadores fabriles, mientras se

denuncia al ex presidente Evo Morales Ayma de ser el principal responsable de estos. Así mismo conmina al gobierno para hacer respetar la Constitución Política del Estado y se declara que los trabajadores fabriles están en estado de alerta y apronte ante esta situación.

LUSTRABOTAS EXPLICAN QUE POR EL INCREMENTO DE LOS COSTOS DE LA CANASTA FAMILIAR SE VEN OBLIGADOS A SUBIR EL PRECIO DE LA LUSTRADA

La Paz, RENNO 29 octubre 2024.- Los trabajadores lustrabotas de la Ceja de El Alto, a través de la red Erbol, explicaron y pidieron comprensión a la población que utiliza sus servicios porque el incremento de la canasta familiar y los costos del

material de trabajo se duplicaron. Los lustrabotas piden que las peleas entre Evo Morales y el presidente Arce Catacora acaben para que las cosas en el país vuelvan a la normalidad, ya que esta disputa está siendo pagada por los más humildes.

TRABAJADORES FABRILES DE SANTA CRUZ PROTESTAN EN LA JEFATURA DE TRABAJO

Santa Cruz, RENNO 29 octubre 2024.- Fabriles del departamento de Santa Cruz realizaron una protesta en las afueras de la Jefatura Departamental del Trabajo. Esto debido a que en el ampliado fabril que se realizaba el día de hoy en horas de la mañana el Sindicato Fabril BFC denunció que la Jefatura de Trabajo les habría revocado su resolución de directorio sindical, haciendo con esto un grueso favor a los empresarios. Pero además existen varias denuncias de

otros sindicatos que manifiestan que las inspecciones laborales demoran mucho y no emiten los informes correspondientes ni sancionan a las empresas, demoran también demasiado en emitir resoluciones ante las denuncias de vulneración de derechos laborales y acoso laboral, además emiten resoluciones contrarias a los trabajadores cuando demandan reincorporación laboral, entre otros.

ASAMBLEA DE TRABAJADORES DE “CEMENTOS VIACHA” NO LLEGA A INSTALARSE Y LA CRISIS DE REPRESENTATIVIDAD SINDICAL CONTINÚA.

La Paz, 28 de octubre del 2024.- El pasado domingo se convocó a una asamblea de los trabajadores de Cementos Viacha y Ready Mix, por parte de la dirigencia sindical cuestionada a la cabeza de Ramiro Fuentes, los dirigentes que obtuvieron la resolución ministerial bajo una presunta falsificación de documentación pretendían llevar a cabo la asamblea para aprobar el pliego petitorio que se llevaría a la empresa, sin embargo, la asamblea no pudo instalarse por la presión de los trabajadores de la planta de cementos Viacha que no permitieron esta asamblea,

ya que no reconocen a la mencionada dirección sindical. La dirección sindical decidió abandonar el y, a denuncia de los trabajadores de la planta, se fueron a un espacio junto con sus allegados donde comenzaron a firmar listas. Hay temor de los trabajadores de la planta de que el señor Fuentes lleve estas firmas presentándolas como un acta de asamblea y por eso contactaron con nuestro medio para denunciar públicamente que dicha asamblea nunca llegó a instalarse.

EL ESMERIL

Nº153
04/11/24

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, Santa Cruz

PARA ACABAR CON LA POLITIQUERÍA DE MASISTAS Y OPOSICIÓN

¡LA CLASE OBRERA DEBE HACER POLÍTICA Y TOMAR EL PODER!

Los trabajadores somos testigos de la pugna entre politiqueros violadores de menores de edad, corruptos, cínicos, pero fundamentalmente sirvientes de las trasnacionales y los grandes empresarios privados explotadores. Tanto Evo como Arce, Manfred, Tuto y otros plantean como salida a la crisis liberar la economía para exportar y hacer más ricos a los empresarios, eliminar la subvención del diésel, permitir las contrataciones eventuales y los bajos salarios, etc.

Mientras tanto las direcciones sindicales que son las llamadas a defender a los trabajadores están sometidas al gobierno de Arce y llaman a defender la democracia y reprimir los bloqueos inclusive con el uso de las Fuerzas Armadas, colocándose con esto al lado del gobierno y de las posiciones derechistas.

Reprimir los bloqueos con las Fuerzas Armadas no solucionará el problema de la crisis económica, pero tampoco lo solucionará la llegada de Evo al poder o de cualquier otro politiquero al servicio de los empresarios.

Los trabajadores debemos superar a estos dirigentes vendidos de la Federación, Confederación y COB, y luchar por aumento salarial de acuerdo a los precios de la canasta familiar, nacionalizar sin indemnizar la minería del oro, de la agroindustria y la banca para así generar recursos económicos para el Estado. Pero además, plantearse la necesidad de fortalecer al Partido Obrero Revolucionario para luchar por la toma del poder político por la vía de la revolución proletaria para acabar con toda la barbarie a la que nos llevan los politiqueros falsos socialistas.

PROTESTA DE TRABAJADORES DE CHINA STATE, LIDERADOS POR EL CAMPAMENTO SAPOCO, LOGRA PAGO DE SALARIOS

Los trabajadores del campamento Sapoco y parte de la central de San Rafael de Velasco realizaron paro laboral y se trasladaron a protestar al campamento central de la empresa exigiendo el pago de salarios del mes de septiembre. Por su parte, los trabajadores de los campamentos San Ignacio de Velasco y Miraflores no salieron a

trabajar hasta que se les pague los salarios. Esto en razón a que la empresa pretendía recién pagar el sábado 19 de octubre los salarios del mes de septiembre. Con la medida lograron que se les pague el 15, qué es el último día permitido por Ley para el pago de salarios.

RICO-IOL: SINDICATO CONTINUA EN LUCHA POR PAGO DE PRIMAS, RESPETO AL FUERO SINDICAL Y RECHAZO AL ACOSO LABORAL

El directorio del sindicato RICO IOL, acompañado por los trabajadores de base han asistido a más de 10 audiencias exigiendo pago de primas, respeto al fuero sindical, cese al acoso laboral y ofrecimiento de retiros, toda ellas en el Ministerio de Trabajo.

A la fecha han obtenido la resolución de cese al acoso laboral, y continuarán presionando al Ministerio de Trabajo para que emita resoluciones de respeto al fuero sindical y el pago de primas. Adelante compañeros, sólo la unidad, fuerza y valor podrá hacer respetar los derechos de los trabajadores.

CABILDO DE COCHABAMBA CONVOCADO POR LA CAMARA DE INDUSTRIA Y EL COMITÉ CIVICO, CONCLUYÓ COMO MANIOBRA ELECTORAL DEL MANFREDISMO INTERESADO EN PRESENTARSE COMO DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL PUEBLO

Se declaró a Evo Morales como persona no grata, se exigió que el gobierno levante los bloqueos y se acordó iniciar acciones legales contra los gobernantes y contra los bloqueadores. Luego de eso todos fueron desmovilizados. No se acordó plan de movilización y organización alguno, las corrientes fascistas que asomaron la cabeza y reclamaban acción directa inmediata para desbloquear quedaron aisladas.

Ese mismo día en horas de la mañana se realizó la marcha convocada por la COD, a exigencia de los fabriles, y que en cuanto a las consignas esenciales no se diferencia cualitativamente con las consignas enarboladas por el Comité Cívico. La burocracia se limitó a protestar contra el bloqueo exigir su levantamiento, pero se cuidó en no lanzar ninguna consigna contra el gobierno de Arce. La burocracia no tiene una política independiente del gobierno y la patronal, se limita a ser su caja de resonancia y el canal para enfriar la virulenta ira de las masas contra los evistas, contra el gobierno incapaz y contra todos los políticos de la vieja derecha, degastados e incapaces de proponer una solución de fondo, que corresponda a los intereses nacionales, obreros y populares, a los grandes problemas derivados de la crisis capitalista y exacerbados por el bloqueo politiquero de los evistas.

El Cabildo denota el empeño de la burguesía por tratar de ponerse a la cabeza del descontento popular contra el encarecimiento de la canasta familiar, la

falta de dólares, la disputa de los politiqueros MASistas, el cínico bloqueo evista, el desgobierno de Arce, etc. A todo eso, se suma la ausencia de una respuesta revolucionaria a la crisis que venga desde el movimiento obrero organizado. Los cívicos no se atrevieron a lanzar su programa neoliberal, que es el que bajo cuerda vienen impulsando, porque ese programa es, como la experiencia del pueblo sabe, un programa antinacional, antipopular y antiobrero, un programa para descargar el perro muerto de la crisis capitalista sobre el pueblo explotado, para beneficio del capital financiero imperialista (transnacionales) y la burguesía nativa.

¿CÓMO ENFRENTAR EL BLOQUEO POLITIQUERO DE LOS EVISTAS Y LA CRISIS ECONÓMICA QUE GOLPEA A LA MAYORÍA NACIONAL?

Lo primero sería enarbolar un programa capaz de unificar a la nación oprimida, que incorpore la respuesta a los problemas nacionales que preocupan los diferentes sectores. Ese programa de unidad debería comenzar por enarbolar la necesidad de nacionalizar el oro y la gran minería en manos de las transnacionales que apenas pagan 2,5% y el mejor de los casos hasta 9% de impuestos y regalías; para enfrentar la falta de dólares debería plantearse la necesidad del monopolio estatal de comercio exterior; para defender los bosques, la necesidad de revertir la concesiones hechas a la burguesía agroindustrial, etc., en síntesis un programa que interprete los intereses de la mayoría nacional que no quiere cargar con la crisis capitalista.

Desde Potosí

DERROTA DE LA SUPUESTA OPOSICIÓN ANTE EL MA.S. EN LAS ELECCIONES DE LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DEL MAGISTERIO POTOSINO

Después de casi ocho meses de haberse convocado para la renovación del sindicato del magisterio urbano potosino, se observa que los resultados fueron favorables al oficialismo.

¿A qué se debe este resultado donde el MAS se hizo ganador de las elecciones del magisterio urbano Potosino?

Claro está que el magisterio urbano potosino no es masista ni promasista, que al igual que la población potosina, siempre fue opositora a las políticas reformistas masistas, sin embargo, se identifica una despolitización y no-me-importismo de las bases del magisterio que deviene de mucho tiempo atrás, cuando los oportunistas, reformistas y traficantes del sindicato se erigieron como dirigentes del magisterio potosino, lo cuales sólo se sirvieron del mismo para asaltar las arcas de los aportes de los colegas maestros y venderse a los gobiernos de turno, para acomodar a sus parientes y allegados en diferentes instancias administrativas y unidades educativas en la ciudad violando reglamentos. Debido a eso muchos maestros con más de 12 años de servicio en provincia aún no pueden ingresar a la ciudad, pero la parentela y allegados de estos dirigentes apenas cumpliendo los dos años ya se ubicaron en puestos privilegiados de unidades educativas dentro de la ciudad.

Jamás se rindió cuentas respaldados por una auditoría y, contrariamente, manejaron a gente servil para hacer sus pillerías tanto de nuestros aportes como del tráfico de influencias.

Todas estas actitudes encarnadas en estos dirigentillos corruptos, hizo que las bases del magisterio potosino caigan en la indiferencia y él no-me-importismo propio de las bases despolitizadas y desinformadas mínimamente de sus derechos y obligaciones que ellos tienen con su organización sindical.

La tendencia revolucionaria del magisterio (URMA) hizo el mayor esfuerzo para participar en estas elecciones pero de manera artera e interesada rápidamente fue inhabilitada aduciendo que se tenía una candidata del sector de los maestros rurales, cuando la candidata inhabilitada ya había participado en varios espacios como dirigente dentro de lo que se llama el “maestro único”, aspecto sui generis que generó la normal Franz Tamayo de Villa Serrano, este hecho debilitó la participación de URMA a más de haber salido de una amarga experiencia de la anterior

federación que a título de opositores, mal utilizaron la unión de varios frentes para hacerse de la federación sin haber logrado demostrar a las bases que se puede trabajar con honestidad y respaldo de las asambleas de maestros.

Ahora bien, en este último proceso electoral, toda esa falta de cursos de formación sindical, talleres de formación académica, seminarios de organización sindical y otros similares, hace que los problemas que en este momento atraviesa el magisterio potosino no puedan ser resueltos con la elección de una federación poderosa y al servicio de las bases del magisterio, contrariamente se eligió a una federación oficialista fruto del aparato administrativo que tiene el frente ganador (BUM) a través de la dirección distrital y directores.

Ninguno de estos frentes tuvo una propuesta seria y menos un programa que resuelva o proponga el **qué hacer** ante la crisis de la educación, que respuesta o propuesta tienen ante la falta de presupuesto para infraestructura o mejorar los salarios de los maestros, que propuesta de lucha tienen para la defensa de los derechos conculcados de las bases del magisterio, en sí a estos frentes sólo les interesaba llegar a la dirección de la federación para satisfacer sus apetitos personales envileciendo y traficando la actividad sindical del magisterio potosino.

Mientras el pueblo se muere de hambre debido al alza del costo de vida, mientras la población no tiene los recursos para satisfacer sus necesidades de comprar sus alimentos básicos de una canasta familiar, todos estos frentes mostraron claramente que no son nada más que traficantes de la política, mostraron claramente que su único interés era asaltar las arcas de la federación y gozar de los privilegios a través del tráfico de influencias y el resultado adverso posibilitó que el MAS se haga de la federación.

Corresponde a la tendencia revolucionaria (URMA) fruto de su amarga experiencia de haber confiado en los traficantes politiqueros de BADEM, organizarse y fortalecerse para generar y presentar para el futuro tanto en asambleas como en consejos consultivos y futuras elecciones, un programa revolucionario que emerja de las bases del magisterio potosino.

EL SINDICATO DEL MAGISTERIO DEBE MANTENER SU INDEPENDENCIA SINDICAL UNION REVOLUCIONARIA DEL MAGISTERIO, URMA

A 45 AÑOS DE LA MASACRE DE TODOS SANTOS

El 1 de noviembre de 1979 los tanques irrumpieron en el centro de la ciudad de La Paz, ante la confusión de la gente que celebraba los resultados de la cumbre de la OEA (la única ocasión que la OEA apoyo abiertamente la reivindicación marítima boliviana), para tumbar al gobierno de Walter Guevara Arce.

El gobierno “constitucional” interino de Walter Guevara Arze nació sin vitalidad, pese a que fue el resultado indirecto de las elecciones.

El golpe de Estado castrense del primero de noviembre de 1979 ponía en evidencia la inviabilidad de la “naciente” democracia formal burguesa, su extrema vulnerabilidad.

La gente movilizada para resistir el golpe, estaba permanentemente pendiente de las noticias y de las resoluciones de la Federación de Mineros FSTMB y fundamentalmente de la Central Obrera Boliviana, que en los hechos se convirtió en la principal autoridad del pueblo boliviano.

“En el seno del Comité Democrático Antifascista, convocado por la COB, se impuso el criterio de que debía procederse a la declaratoria de la Huelga General indefinida, esto si se quería derrocar a Natusch.

“La Central Obrera Boliviana, desoyendo la sugerencia, retrucó con un paro de veinticuatro horas. Ante nuevas demandas de ir a la batalla definitiva, la burocracia persistió en su táctica de administrar la huelga con cuentagotas.”

“Confirmando la posición porista y sin esperar ninguna sugerencia, los fabriles de Manaco y los mineros de Colquiri ingresaron a la Huelga General indefinida desconociendo, desde el primer momento, al gobierno surgido del golpe cuartelero. Otros distritos mineros (Siglo XX, Catavi, minas del Sud, etc.) y los fabriles de La Paz conminaron a la Central

Obrera Boliviana a cumplir su determinación acerca de cómo rechazar al golpismo. Pese a que existía esta tendencia, que se afirmaba y se extendía a medida que pasaba el tiempo, la burocracia se aferró a la consigna de los paros de veinticuatro horas. Mientras los sectores avanzados de la clase y los trotskistas estaban seguros que había que luchar frontalmente contra el gorilismo golpista, la burocracia utilizó su táctica huelguista en la búsqueda de discusiones componendas con los gorilas usurpadores.” (Enseñanzas de la Semana Trágica, G. Lora, 1979)

La resistencia fue feroz y se dio en todas las calles de la ciudad de La Paz, principalmente el centro de la ciudad, la Garita, el cementerio general y los barrios obreros como Villa Victoria, Pura Pura, Achachicala, El Alto. Todos los centros de trabajo pararon y de esta manera el régimen no tenía el control del principal aparato productivo del país.

La lucha fue encarnizada durante 16 días y pese al esfuerzo de los militares no se pudo volver a la normalidad, ni reactivar el aparato productivo, los enfrentamientos fueron sangrientos y la misma cúpula militar comenzó a dudar al ver que era imposible detener el empuje de la gente.

Al final el dictador Natusch Busch no tuvo otra que renunciar viendo como todo se le iba de las manos. Una vez retirado, se pudo contabilizar la cantidad de heridos de bala, pero no el número exacto de muertos, aunque se tiene una aproximación, el resultado es de 204 heridos y más de 100 muertos.

La Masacre de Todos Santos y las posteriores jornadas de noviembre, demostraron el cansancio generalizado de la población a los regímenes militares y la búsqueda de la restitución de las libertades democráticas.